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民生·综合 3

包打听

一座桥梁连接党心民
心 ，一 条 热 线 服 务 万 家 灯
火。即日起，《德阳日报》民
情热线 17808383838 升级焕
新，全情听民意、解民忧，全
心办好事、办实事，把市委、
市政府的民生举措送到您身
边，将您的心声和诉求传递
给职能部门，为建设美丽宜
居德阳贡献党报力量！

本栏稿件除署名外均由德阳传媒记者曾征整理

近日，有市民致电德阳经开区市民服务
中心，反映天山南路（翠湖花园至枕水小镇
段）行道树疑似被过度修剪，导致树木外观

受损，无法遮荫。
对此，德阳经开区市政建设维护中心回

应称：修剪该路段树木主要是为了应对夏季
大风、暴雨等极端天气，防止树木倒伏或枝
干断裂造成安全事故。根据《德阳市城市树
木修剪整形技术指南》相关规定，该部门对
部分行道树采取“梳枝式修剪”方式，重点清

理病虫枝、枯枝及过密枝干，确保树冠通透
性，同时保障人行道净空高度（2.5 米至 3.5
米）及行车安全高度（3米至4.5米），以确保
行人和非机动车的通行安全。

部门表示，将进一步优化修剪方案，严
格遵循树木修剪整形技术规范，并兼顾好安
全性与美观性的双重需求。 赵萍 整理

行道树过度修剪无法遮荫？

近日，有市民拨打12345热线，反映市
区嘉陵江西路建大花园一带车辆乱停乱
放，占用非机动车道，行人和电瓶车只能在
机动车道通行，存在安全隐患，希望相关部
门及时处理。

接到市民反映的问题后，市公安局交

警支队立即安排警力前往建大家园、嘉陵
江西路周边道路，对乱停乱放现象进行集
中清理，对乱停放的车辆进行处罚，并现场
对当事人进行教育，要求做到规范停放。
下一步，该支队将加强巡逻管控，持续规范
停车秩序。

市区建大花园一带：

乱停车的占了非机动车道
部门：已集中清理

近日，有市民拨打12345热线，反映自己
家住绵竹市中乾世纪城附近，货车经过该处
二环路桥洞时噪音很大，影响附近居民休
息，希望相关部门及时处理。

针对群众反映的问题，绵竹市交通运
输局回应：该路段属于省道S107绵竹段，于
2008年建成通车，过境车辆较多，是绵竹市

货物运输的主要通道之一。为解决二环路
东段噪音扰民的问题，公路管理部门已于
2025 年 3 月完成了中乾世纪城路段声屏障
的增设，公路噪声得到显著控制。下一步，
该局将持续加强道路维修养护，加强交通
联合执法与货车管控，最大限度降低公路
噪音影响。

绵竹中乾世纪城附近：

货车噪音大影响居民休息
部门：将加强管控

近日，有市民拨打 12345 热线，反映
目 前 德 阳 的 普 通 话 水 平 测 试 地 点 设 在
德阳开放大学，但时间安排在工作日，
考生需请假两次（缴费和现场认定），影
响学习和工作，且无法线上支付。相比
成都、绵阳，德阳的测试次数较少，且部
分月份未安排，增加了考生的不便，因

此建议调整测试时间至周末，合并线下
认定环节，并提供线上缴费服务，以提
升考生体验。

接到市民反映的问题后，市教育局回
应：市教育局统筹普通话水平测试，市测试
中心（德阳开放大学）具体实施，每年安排9
次集中测试（寒暑假除外），每次名额达1000

人。同时，市测试中心在周末为大中专院校
学生提供送考服务。如果市民是社会考生，
市测试中心也将根据市民的建议，统筹安排
至少每学期一次的周末测试，满足群众多元
化测试需求。此外，线上报名及缴费系统正
在升级，升级完成后将为广大考生提供更优
质的服务。

普通话水平测试时间能否改在周末？

近日，有市民拨打 12345 热线，反映自
己家住旌阳区，准备给老年人购买一款助听
器，想询问是否有相关补助。

针对市民的问题，旌阳区残联回应：
根据相关文件要求，补贴对象为具有旌

阳区户籍且持有第二代《残疾人证》的听
力残疾人；补贴标准和要求为：对经济困
难的特困供养人员、城乡低保家庭、城乡
低保边缘家庭的符合适配条件的听力残
疾人，助听器补贴标准不超过 1500 元/

台，其他符合适配条件的听力残疾人助
听器补贴标准不超过 750 元/台；经评估
双耳适配助听器，可申请适配 2 台，使用
年限 4 年。

想给老年人买助听器，有没有补助？

近日，有市民拨打 12345 热线，反映其
丈夫目前在国外，想在旌阳区购买个人公
积金，询问可否由其代办。

对此，市住房公积金管理中心回应：
根据《德阳市灵活就业人员参加住房公积

金制度试点缴存提取实施细则》（德公积
金 发〔2025〕15 号）第 二 章 第 七 条 规 定 ：
（二）灵活就业人员可通过公积金中心线
上（手机公积金 App）、线下（服务窗口）填
写相关信息，办理账户设立。针对灵活就

业人员，市住房公积金管理中心支持线上
线下办理账户设立，但由于需签署相关材
料，故不能进行委托代办该项业务。该市
民丈夫可通过下载“手机公积金”App线上
办理账户设立。

人在国外，能否由家属代买个人公积金？

近日，有市民拨打12345热线，询问市
区正在施工的洪湖路大桥多久完工，是否
会与洪湖路西段连通。

针对市民的问题，德阳经开区发展
（控股）集团有限公司回应：洪湖路大
桥主桥系新建工程项目，项目计划完
工时间为 2026 年 8 月，完工后将同洪
湖路道路东西连通。德阳经开区发展
（控股）集团有限公司将督促施工单位
加快推进施工进度，确保洪湖路大桥
主桥新建工程顺利完工。

市区洪湖路大桥
什么时候才能完工？

（上接第一版）火锅牛油占全国市场比重40%左右，辣
椒调味料占全国市场比重30%以上，花椒调味料占全
国市场比重30%以上，火锅用香辛料占全国40%以上
份额。”谈及火锅产业的发展，广汉市火锅产业协会会
长杨礼学晒出一组数据。

坚持创新驱动
赋予“传统辣味”新活力

来到张兵兵生物科技有限公司的生产基地，映入
眼帘的是一派现代化、规范化的生产景象。“我们不是
在做调料，而是在做‘味觉工程师’。”在企业的研发中
心，研究员告诉记者，企业以现代技术传承传统火炼，
创新研发出了独特的数字化火炼工艺——3×3精准
调控技术，通过精准调控，再现并优化古法炼制过
程。在这里，通过熬制6小时，搅拌8万次，还原出醇
正牛油风味。

目前，企业已经与江南大学、北京工商大学、四川
大学农产品加工研究院等院校联合搭建了精密实验
室、味控研发平台，通过智能化、数字化手段，研发生产
更安全、更健康的牛油精深加工产品，产品销量实现不
断攀升。

创新不仅在实验室，更在生产一线。据不完全统
计，在全国范围内，火锅川粉的上菜率达百分之七八
十。一根根粉条到底有什么魅力？在位于广汉市连山
镇的四川粮之髓食品有限公司，或许能找到答案。

走进投用不久的粮之髓“5A”级鲜粉智造工业
园区，这里已经建成了从原料筛选、自动化制粉到无
菌包装的火锅川粉全流程生产线。“在粉条制品行
业，我们创新运用天然防腐剂，让粉条更爽滑、更筋
道。”企业负责人表示，目前企业已经拥有火锅鲜粉、
手工干粉、水晶粉、方便速食、火锅底料等多个品类，
以粮之髓、薯云香、有粮心三大品牌，形成了火锅鲜
粉、手工干粉、水晶粉、苕皮、方便速食五大品类的产
品矩阵。

在四川翠宏食品有限公司，企业围绕产业创新，也
做了很多探索。比如，投入开发了全链条数据化的智
能挑选线，利用高频震动剔除石块等硬杂物，经过机械
化初筛后，辣椒进入智能恒温烘干系统，严格将水分控
制在 12%—16%之间，为后续工艺打下水分均衡的基
础；保留了舂制技法，每颗辣椒需经1250次拍打，使辣
椒皮由粗糙变得柔韧，香味愈发浓郁。

从精选优质原料，到先进工艺加工，再到精细的包
装环节，可以说，每一处细节都展现出广汉火锅产业上
下游企业对品质的执着追求。

供应链协同发展
让火锅产业更“沸腾”

“这里不仅有沉睡上千年的青铜器，还有沸腾的火
锅产业。”不久前，“一锅聚友·百味出海——广汉市第
三届火锅文化交流品鉴会”举行，活动以“跨界融合·共
生共赢”为主题，汇聚了行业协会领导、企业代表和专
家学者，大家共同探讨火锅产业出海新趋势、供应链破
局之道及生态链构建策略。

嘉宾们一致认为，产业链赋能、特色IP打造、出台
支持政策是推动火锅产业高质量发展的关键。比如

“一起益企”系列活动——火锅食品产业链供需对接
会，搭建起了高效务实的供需对接平台，活动现场达成
5项战略合作协议，覆盖产业孵化、技术研发、市场推
广等关键领域。

“去年，我们出台了支持广汉市火锅产业高质量发
展工作方案，围绕支持原料基地建设、壮大火锅产业集
群、加强重大项目招引、提高质量标准水平、打造火锅

‘拳头’产品等方面提出重点任务，旨在推动供应链本
地化协同发展，支持广汉打造‘中国火锅食材之都’。”
市经信局相关负责人表示。

匠心熬“链”一锅鲜香
煮沸人间“热辣滚烫”

马上办

广告 广告


